

PREMIER DE LA BARRIÈRE  
CINQ SOUS



PREMIER DE LA BARRIÈRE  
CINQ SOUS

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE.

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS.

1er Septembre 1827

NOUVELLE-ORLEANS, VENDREDI MATIN, 13 OCTOBRE 1911

85ème Année

## EN TRIPOLITAINE.

La Tripolitaine, partie des Etats barbaresques, comprise entre la Tunisie et l'Égypte, a été limitée vers le sud par l'accord franco-anglais qui liquidait l'affaire de Fachoda. Cette frontière, ligne brisée très irrégulière, très dentelée, laisse aux Turcs les oasis de Ghadamès, Riât, Mourzouk et Aoudjiah. Ainsi bornée du côté du Sahara, le territoire tripolitain couvre une superficie dépassant un million de kilomètres carrés, double par conséquent de celle de la France. Mais cette vaste contrée, par suite du manque d'eau, n'est sur presque toute son étendue qu'un désert semé d'oasis, qui se prolonge jusqu'à la mer, elle ne compte qu'un million d'habitants, groupés dans trois régions : la plaine de Tripoli, les oasis du Fezzan, le plateau de Barca (ancienne Cyrénaïque), le reste du pays est à peu près vide.

La chaîne côtière qui s'étend de la Tunisie jusqu'au Sahara est protégée des sahariens par une chaîne de montagnes, parfois assez élevée, et dont la direction générale est parallèle au littoral. Cette partie de la Tripolitaine est la plus fertile, les pluies y sont plus abondantes. Malheureusement, les oasis s'y abattent en orages, et les pluies tombent en quelques heures, inondent les terres, et pénètrent dans les puits. Un explorateur nous raconte qu'il a vu, à quelques années, un village, qui n'avait pas une goutte d'eau n'était tombée depuis vingt-cinq ans, dévasté en quelques instants par une de ces trombes qui tombent sur les maisons et sur les palmiers. Quoiqu'il n'existe aucune rivière à cours continu, on trouve dans certaines vallées, suffisamment d'eau pour les besoins de l'agriculture et l'élevage.

Au delà de la chaîne côtière, s'étend la zone des hauts plateaux pierreux, les Hamada à peu près complètement inhabitées. Ils s'abaissent graduellement vers le Fezzan, où les déserts de cailloux et de sable alternent : les oasis y sont nombreuses, avec quelques cultures sous leurs denses palmeraies.

A l'est, la plaine de Tripoli et le Fezzan se perdent dans une solitude presque absolue. Le Sahara descend ici jusqu'à la Grande Syrte, au rivage bas et inhospitalier, où seules s'aventurent les grosses barques des contrebandiers.

Au delà de ce steppe désertée, la province de Barca s'arrondit en une large bosse, dont la falaise surplombe les eaux méditerranéennes. Le rebord de ce plateau forme une bande fertile de plus de deux cents kilomètres de long sur vingt de large seulement. Près du tiers des habitants de la Tripolitaine s'est agglomérée sur ce ruban de champs, de pâturages et de bois.

Le Barca que les anciens considéraient comme un parad terrestre, et où leur mythologie a placé le jardin des Hespérides, a conservé un climat extrêmement salubre. Les autres provinces de la Tripolitaine ne constituent pas non plus un séjour nuisible à la santé de l'Européen, à l'exception des marécages voisins de la Grande Syrte et de certaines oasis du Fezzan, où règne la fièvre paludéenne. Cependant, l'été, la chaleur devient partout torride et ne permet pas aux étrangers d'accomplir de longues marches pendant la journée.

La Tripolitaine, comme les autres Etats barbaresques, est habitée par des populations autochtones plus ou moins arabisées. Grâce à leurs rapports séculaires et constants avec le Soudan, les indigènes sont plus fortement teintés de sang nègre que ceux de l'Algérie et du Maroc. Ils se sont toujours montrés fort hospitaliers et nulle région musulmane n'a été plus dangereuse pour les explorateurs. Depuis le milieu du siècle dernier, le fanatisme des mahométans tripolitains s'est constamment aiguillé au contact de la secte des Senoussites, qui s'est fondée à cette époque, dans une oasis du sud de la Cyrénaïque. Ses adeptes prêchent la haine du chrétien et prophétisent l'apparition prochaine d'un Messie qui débarrasserait l'Afrique des infidèles.

Ce n'est qu'en 1825 que les Turcs soumettent la Tripolitaine à leur domination directe. Ils n'en firent jamais une colonie de peuplement, n'y sont représentés que par des fonctionnaires et des soldats, et ne prennent aucune part à la vie économique du pays. L'agriculture reste en entier aux mains des indigènes dans le Barca et la plaine de Tripoli. Les Fezzanais organisent et escortent les caravanes à destination du Soudan, dont l'importance diminue à mesure que les établissements français s'établissent sur l'autre rive du Sahara et entravent les opérations des esclavagistes. Le commerce d'origine européenne appartient aux Européens et aux Juifs.

Dans ces conditions, il n'est pas surprenant que la souveraineté ottomane ne soit demeurée que superficielle. L'hostilité entre les maîtres étrangers et les indigènes donne lieu de fréquentes insurrections. Lorsque, en 1850, Barth visita les environs de Tripoli et le Fezzan, il ne trouva que des ruines encore fumantes. Il y a cinq ans, M. Mathis, notre correspondant, traversa le Barca : ce beau pays venait d'être mis à feu et à sang par les troupes du vali. D'ailleurs, lorsqu'elles ne se soulèvent pas contre les Turcs, les tribus se font presque toujours la guerre entre elles. L'insécurité et l'anarchie de la Tripolitaine ne sont comparables qu'à celles du Maroc.

Pour maintenir leur autorité sur ces tribus, les Turcs ont organisé une armée active, la 13e, composée de 17 bataillons d'infanterie (dont 16 de ligne et de chasseurs), 10 escadrons de cavalerie, un régiment d'artillerie (4 batteries montées, 2 de montagne), un bataillon de génie. En outre quelques unités d'artillerie à pied sont destinées à la défense des ouvrages de Tripoli, qui consistent en plusieurs batteries d'un profil suranné, peu capables de soutenir le feu des grosses pièces de cuirassés modernes.

Comme la population arabe n'est pas assujettie au service militaire, la division de Tripolitaine ne dispose point de réserve (redifs et mustahiz), comme les corps d'armée de Turquie d'Europe et d'Asie Mineure. On a songé à utiliser les indigènes en créant, au moment du besoin, des bataillons et des escadrons de réquisition. Mais de telles formations n'existent en temps de paix que sur le papier, n'étant ni instruites ni encadrées, ne pourraient rendre que de médiocres services. Au contraire, dans un cas comme celui qu'on envisage aujourd'hui, où la population se monterait disposée à faire cause commune avec ses ennemis de la veille contre l'envahisseur, il serait plus judicieux de la laisser organiser elle-même des levées irrégulières, combattant en partisans. C'est probablement le parti que prendront les Turcs.

Tel est le pays où les troupes italiennes sont appelées à opérer, tels sont les éléments de résistance qu'elles rencontreront. Quoiqu'il y ait la conquête d'un aussi vaste territoire, occupé par des forces solides et une population belliqueuse constituée toujours en entreprise difficile, on ne peut manquer d'être frappé des conditions favorables dont bénéficieront les assaillants. En premier lieu, la maîtrise de la mer, qui leur est indiscutablement assurée, empêchera le gouvernement ottoman d'envoyer en Tripolitaine des renforts et des munitions. Ensuite il faut remarquer que les troupes turques et les agglomérations indigènes sont réparties en trois régions distinctes, sans communications entre elles, et relativement éloignées les unes des autres. La 15e division n'est pas concentrée en un seul point. La plus grande partie se trouve à Tripoli et dans les postes des vallées voisines. Mais plusieurs bataillons tiennent garnison dans les ports du Barca ; d'autres unités sont échelonnées vers le Fezzan ou perdues dans les oasis. Le gouvernement turc n'a-t-il pas cru devoir envoyer récemment des troupes jusqu'à

## LA REVOLUTION EN CHINE.

Plusieurs villes sont au pouvoir des insurgés.

Pékin, 12 octobre. — Plusieurs milliers de soldats originaires de la province de Hunpeh se sont révoltés ce matin et ont tué quelques centaines de Mandchous. Les rebelles ont occupé Sui Lang Fu.

On croit que les révolutionnaires tenteront de détruire la voie ferrée afin d'empêcher le transfert des troupes de renforts dans la province de Hunpeh.

La canonnière américaine "Helen" et le croiseur japonais "Tsu-shima" ont jeté l'ancre cet après-midi en face de Hankow.

Plusieurs navires de guerre anglais ont aussi reçu l'ordre de se rendre immédiatement dans ce port.

Plusieurs étrangers, en particulier des femmes et des enfants, ont passé la nuit dernière sur des vapeurs marchands.

Tous les missionnaires en résidence à Wu Chang sont sains et saufs.

Une dépêche de Chang Fa mande que les révolutionnaires sont maîtres de la plus grande partie de la province de Szi Chuen, à l'ouest de la rivière Min.

Hankow, Chine, 12 octobre. — Le mouvement révolutionnaire fait de rapides progrès et commence à gagner le quartier indigène de cette ville.

Il y a eu plusieurs centaines de victimes dans les combats de ces derniers jours, mais les vaincus sont des Mandchous.

Le cri de guerre donné par les leaders et répété par leurs partisans dans toutes les attaques est "A bas la dynastie mandchoue ; mort aux Mandchous".

Les rebelles ne manifestent aucun signe d'animosité contre les étrangers.

La prise de Han Yang, une ville de 100,000 habitants située à quelques milles au nord de Hankow, a été faite par les rebelles en possession de l'arsenal et d'une importante usine métallurgique. Le général Piao qui commandait la garnison de cette ville et les autorités locales se sont enfuis au commencement du combat. Les soldats n'ont pas tardé à suivre.

d'Amérique, a été posée cet après-midi à 4 heures en présence de plusieurs milliers de personnes.

La cérémonie a été présidée par Son Eminence le cardinal Gibbons.

Une condamnation bien méritée.

Chicago, 12 octobre. — Giuseppe Nicolosi et son frère Carmello, convaincus tous deux d'avoir enlevé le petit Angelo Marine, un enfant de cinq ans, pour obtenir une rançon de ses parents, ont été condamnés aujourd'hui aux travaux forcés à perpétuité.

La femme Cologera Nicolosi, épouse de Carmello, accusée de complicité dans l'enlèvement, a été condamnée à 7 ans de pénitencier.

L'enfant Marine avait été enlevé le 5 août dernier et rendu à son père quelques jours plus tard après le versement d'une rançon de \$500.

Chute de neige.

Anaconda, Mont., 12 oct. — Il y avait à minuit hier soir, vingt-trois pouces de neige sur le sol. Les fils télégraphiques et téléphoniques par suite de cette chute de neige abondante, ont été abattus de tous côtés et la plupart des téléphones de cette ville sont hors de service.

Dégâts causés par l'ouragan au Mexique.

Nogales, Arizona, 12 octobre. — Des dépêches retardées, parvenues ici aujourd'hui, mandent

## LE CONFLIT ITALO-TURC.

Paris, 12 octobre. — Le ministre français des affaires étrangères n'a encore reçu aucune confirmation du rapport suivant lequel l'Italie et la Turquie seraient prêtes à conclure un armistice. Dans les cercles officiels on considère ce rapport comme prématuré en raison des conditions existantes.

Washington, 12 octobre. — Les fonctionnaires du département des affaires étrangères ont déclaré que le rapport de l'ambassadeur de France à Constantinople n'est pas éloigné et qu'un armistice peut facilement être arrangé entre la Turquie et l'Italie, par l'intermédiaire des autres puissances, à condition toutefois que la Turquie soit prête à admettre que la Tripolitaine est virtuellement en possession de l'Italie.

Londres, 12 oct. — Une dépêche de Constantinople, qui pour éviter la censure turque a été expédiée de la frontière de Bulgarie, annonce que la situation dans la capitale de l'empire ottoman est des plus graves. Le Parlement doit se réunir samedi et l'on s'attend à une violente controverse entre le comité Union et Progrès et les groupes réactionnaires.

La population paraît profondément exaltée contre les Jeunes Turcs, et des troubles sont à redouter.

Déraillement.

Bellingham, Wash., 12 oct. — Deux voyageurs ont été tués et plusieurs blessés, ce matin, dans le déraillement d'un train survenu à trois milles de Bellingham.

Chute fatale d'un aviateur.

Reims, France, 12 oct. — M. Levelun, un aviateur français, a été blessé probablement mortellement dans une chute aujourd'hui. Il passait rapidement dans son biplan à 250 pieds de hauteur du sol quand sa machine s'est détraquée et l'aéroplane a été précipité à terre, heurtant un poteau de télégraphe.

Autre accident d'aéroplane.

Charleville, France, 12 octobre. — M. Horta, un apprenti aviateur, en s'exerçant à une hauteur de trente pieds, est tombé, et a éprouvé des blessures internes auxquelles il succombera sans doute.

Sa machine a chaviré.

Marriage du Sénateur Jeff Davis.

Ozark, Ark., 12 octobre. — Le mariage du sénateur fédéral Jeff Davis et de Mlle Leila Carter, a été célébré cet après-midi à Ozark au domicile des parents de la mariée, en présence de quelques intimes et des parents des deux familles.

LE SOURIRE QUI NE S'EFFACE PAS

éclaire la physionomie de l'homme qui goûte une bouteille de bière de la AMERICAN BREWING CO. Elle dissipe la fatigue du corps et de l'esprit. Elle étanche la soif, est agréable à prendre et tonifie le système. Vous ne saurez jamais quelle délicieuse boisson peut composer le houblon et le malt jusqu'à ce que vous ayez goûté la bière de la AMERICAN BREWING CO. Faites-le aujourd'hui.

Phones - Brasserie Main 120; Dépt. de Mise en Bout. Main 1440

THE AMERICAN BREWING CO., NOUVELLE-ORLEANS, L.N.E.

Jackson Brewing Co. PURE FOOD BEER

San Bernardino, 12 octobre. — On apprend par dépêches spéciales de Nogales, que la rivière Colorado a atteint son point le plus élevé cette année et a débordé ses canaux dans la grande digue du côté de l'Arizona.

Des milliers d'acres de terre réclamés sont submergés et les immigrants abandonnent leurs demeures. Les dommages sont grands.



SCÈNE TYPIQUE DANS UNE RUE DE TRIPOLI.

LE SOURIRE QUI NE S'EFFACE PAS

éclaire la physionomie de l'homme qui goûte une bouteille de bière de la AMERICAN BREWING CO. Elle dissipe la fatigue du corps et de l'esprit. Elle étanche la soif, est agréable à prendre et tonifie le système. Vous ne saurez jamais quelle délicieuse boisson peut composer le houblon et le malt jusqu'à ce que vous ayez goûté la bière de la AMERICAN BREWING CO. Faites-le aujourd'hui.

Phones - Brasserie Main 120; Dépt. de Mise en Bout. Main 1440

THE AMERICAN BREWING CO., NOUVELLE-ORLEANS, L.N.E.

Jackson Brewing Co. PURE FOOD BEER

San Bernardino, 12 octobre. — On apprend par dépêches spéciales de Nogales, que la rivière Colorado a atteint son point le plus élevé cette année et a débordé ses canaux dans la grande digue du côté de l'Arizona.

Des milliers d'acres de terre réclamés sont submergés et les immigrants abandonnent leurs demeures. Les dommages sont grands.

Jackson Brewing Co. PURE FOOD BEER

San Bernardino, 12 octobre. — On apprend par dépêches spéciales de Nogales, que la rivière Colorado a atteint son point le plus élevé cette année et a débordé ses canaux dans la grande digue du côté de l'Arizona.

Des milliers d'acres de terre réclamés sont submergés et les immigrants abandonnent leurs demeures. Les dommages sont grands.

JACKSON BREWING CO., nos Départ et Jefferson

Lawrence Fischer, Président. Adolph Dreyer, Vice-Prés. Une Orkling, Sec. Trés. Joe Malcher, Secrétaire.

Nous Vous Invitons à Visiter Notre Brasserie.